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FECHA: Noviembre 14 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Esta “muerto”, dijeron testigos”  

Criterio “UFIC amenaza con venganza electoral”  

 “Más de 300 millones de pesos cuesta el sueldo de profes” 

 “Viejas librerías en riesgo de cerrar” 

 
“Revisarán gastos de la federación”  

 “Responsable de violencia crimen organizado”  

 
“No circula”  

El Independiente “Roald Hoffman, premio Nobel disertó en UAEH”  

La Crónica “Designación de Terán lo saca de la jugada”  

 
“Litigan seguridad en espectáculos”  

 
“Blindan a funcionarios federales”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Viggiano admite que le interesa ser alcaldesa: Carolina Viggiano, diputada federal confirmó sus aspiraciones 
para obtener la candidatura del PRI a la alcaldía de Pachuca, explicó que cuando llegue el proceso interno de su partido, 

“analizará sus posibilidades” y si existen las condiciones buscará ser la abanderada. Junto a la actual legisladora federal, 

por parte del Revolucionario Institucional se ha “destapado” Paula Hernández Olmos, ex secretaría de Obras Públicas y 
también diputada en el Congreso de la Unión. Viggiano Austria no mostró abiertamente sus aspiraciones para contender 

por la alcaldía de Pachuca, pero si dejó entrever que cuando llegue el proceso interno del partido tricolor, analizará la 
posibilidad de obtener la candidatura. “Agradezco mucho a los que me mencionan, para mí es un gran honor como 

hidalguense y pachuqueña, porque esta es mi ciudad, desde la secundaria me abrió las puertas, yo diría que es un asunto 

que voy a valorar”, señaló.  Cuestionada sobre si le gustaría ser la próxima alcaldesa de Pachuca, respondió: “sin dudas 
creo que a cualquier persona que esté dentro del espacio público, tener un espacio donde pueda transformar siempre será 

gratificante y es atractivo para modificar cosas”. Cuando llegue el proceso interno de su partido analizará posibilidades.  
(Ángel cabrera, página 11) 

Criterio-Golpearían campesinos en próximas elecciones: Si los diputados locales dan portazo a la propuesta de 

etiquetar 10 por ciento del presupuesto del siguiente año al campo hidalguense, los agricultores no votarán en las futuras 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 5 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

elecciones, con el objetivo de castigar a los políticos.  Así lo señaló Alejandro Hernández Ballina, dirigente estatal de la 

Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), quien junto con otros líderes y campesinos de la entidad se organizaron 

para solicitar y proponer al legislativo un proyecto sustentable para sacar del atolladero al campo hidalguense. “Los 
diputados saben muy bien que, como ya terminan su legislatura, pueden aspirar a un cargo público. Entonces ahí podría 

estar el castigo ante los reclamos del pueblo”, intuyó el líder. Hace seis días, poco más de 300 campesinos hicieron una 
manifestación pacífica afuera de la Cámara de Diputados locales. En el Congreso local una comisión se reunió con 

legisladores para exponer la gravedad en la que vive el campo en cinco rubros: carencia de inversión productiva y fomento 

de la competitividad, conflictos agrarios, falta de infraestructura hidráulica, problemas ambientales e inversión social y 
vivienda rural. Hernández Ballina, también integrante del Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp), 

señaló que para resarcir estos problemas se necesitan dos mil millones de pesos en el ejercicio presupuestal 2011. “El año 
pasado nos ignoraron presuntamente porque llegamos después de los acuerdos al presupuesto 2010. Esta vez, decidimos 

venir con tiempo para exponer a los empleados del pueblo la realidad que se vive en el campo”, señaló el líder. De dar 
nuevamente carpetazo, puede ser factible que el voto del campesino se resienta en las próximas elecciones, pues 52 por 

ciento de los hidalguenses viven del campo. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Más de 300 millones de pesos cuesta el sueldo de profes: El Gobierno del estado gasta un promedio de 
334 millones de pesos al mes en el pago de salarios a maestros de educación básica y normal, pero el desembolso de este 

dinero se realiza de una manera poco transparente y oculta casos de personas que cobran sin trabajar, según reveló el 

informe de revisión que presentó la Cámara de Diputados federal. En el documento de Revisión de la Matrícula Pública y las 
Nóminas Pagadas con recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), que analizó los 

meses de enero, marzo y abril del año en curso, se revisaron los gastos totales que ejerció el Gobierno hidalguense. La 
información corresponde a las plazas pagadas a través de las nóminas de pago al personal directivo, docente y de apoyo y 

asistencia a la educación básica y normal entregada por la misma entidad federativa. Se notificó que en enero el Gobierno 
del estado erogó 406 millones 443 mil 445 peso en sueldos netos pagadazos; para febrero la cifra descendió a 270 millones 

727 mil 937 pesos y en marzo subió hasta los 327 millones 354 mil 374 pesos, teniendo un promedio del primer trimestre 

de 334 millones 841 mil 918 pesos. Estos montos corresponden a 36 mil 963 trabajadores que laboran en cinco mil 500 
centros educativos.  A pesar del gasto millonario en educación estatal, el informe enteró de varias irregularidades. El 

Gobierno estatal no cumple con la obligación de realizar los pagos al personal a través de las nóminas con RFC completos. 
La entidad cuenta con mil 129 RFC duplicados, “la autoridad debe solicitar la corrección de este o realizar las correcciones 

correspondientes a los datos del personal que se encuentra en la base de datos de las nóminas estatales. La entidad no 

cumple con la obligación de realizar los pagos al personal a través de las nóminas con cargo al FAEB con la CURP 
completa”. En Hidalgo hubo al menos 59 casos de trabajadores con percepciones superiores a los 60 mil pesos mensuales, 

a lo que el estado respondió que son el resultado de haber realizado pagos de acuerdo con los siguientes conceptos a Pago 
de plaza adicional, Pago de promoción y Pago de estímulo de jubilación, pero no envió documentación de dichos pagos. Se 

detectaron 20 casos de personal directivo, docente y de apoyo y asistencia a la educación básica y normal pagados en que 

cobran salarios en más de dos entidades federativas diferentes que no sean municipios que colinden geográficamente. Los 
casos que se detectaron, la entidad confirmó la existencia de ellos y afirmó que serán investigados y se determinarán las 

causas que los originaron, la SEP federal dará seguimiento a los casos. En el apartado del informe de pagos a comisionados 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación hay irregularidades. La entidad federativa un informe “con 

problemas de consistencia”. Se detectaron 755 plazas que tienen asignado un salario en las nóminas pagadas con recursos 
del FAEB, pero reportó un total de 439 comisionados pues hay nombres que tienen entre dos y ocho plazas congeladas a 

su nombre. (Gustavo Godínez, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldesa promete acabar obra de reencarpetamiento en 15 días: Ante los constantes quejas y reclamos 
de los comerciantes del Centro Histórico por las obras de reencarpetamiento que se realizan en el primer cuadro de la 

ciudad, la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo, informó que sostendrá reuniones con representantes de las 
cámaras de comercio para dialogar y aseguró que la obra de más de 13 millones de pesos sí se concluirá el día 30 de 
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noviembre. “En los próximos días estaré informando en las cámaras de comercio tanto en la Canaco como en la Canacope, 

para decirle las actividades realizadas y proyectos. Toda obra tiene su momento de incomodidad, pero hemos recogido 

gran respuesta de los ciudadanos, de los comerciantes una absoluta comprensión”, señaló. La titular del Ejecutivo 
municipal señaló que la obra ya se encuentra con un avance del 40 por ciento y que una vez concluida en su totalidad, los 

principales beneficiarios serán los comerciantes ya que uno de los objetivos del proyecto es atraer más afluencia de 
personas en la zona. “Reitero el llamado a los pachuqueños para se sumen una vez más al esfuerzo que hacen los 

gobiernos municipal y estatal, que han concretado una mejor imagen urbana de esa zona, y ahora debe complementarse 

con calles más funcionales para transeúntes y automovilistas”, indicó la alcaldesa capitalina.  Claves-Actividades • La 
Presidencia municipal cerrará a la circulación vial el Río de las Avenidas, en el tramo Jaime Nunó y Bulevar Everardo 

Márquez, para llevar a cabo una serie de actividades deportivas y recreativas en la Ciclopista. • Entre las actividades que se 
desarrollarán se impartirán clases de zumba y preparación física para todo público. (redacción, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Postergan otra vez aprobación presupuestaria: La falta de acuerdos en la reasignación en los rubros del 
campo y de educación llevó a los diputados a posponer para hoy a las 8 de la mañana las discusiones en la Comisión de 

Presupuesto donde tratarán de resolver las diferencias de los montos del reparto de los poco más de 90 mil millones de 
pesos de la ampliación en el paquete de Egresos para 2011. El pleno está citado para la una de la tarde.  En el rubro de 

carreteras, los legisladores lograron acuerdos al reasignar más de 19 mil millones de pesos. Los estados más beneficiados 

son Jalisco, con dos mil 955 millones de pesos; Estado de México, con dos mil 722.1 millones de pesos, y de Chiapas, con 
dos mil 600 millones. Mientras que los estados que tendrán menos recursos de la ampliación presupuestal son Nayarit, con 

962 mil pesos; Morelos, 922 mil; Aguascalientes, 977 mil y Querétaro, con 972 mil pesos. La ampliación presupuestal para 
el campo alcanzaría los 33 mil 800 millones de pesos, que se integran a los 293 mil 652 millones de pesos del Programa 

Especial Concurrente; a pesar de que se lograron mayores montos, por la noche continuaban los jaloneos en el destino y 
montos de los programas, por lo que no se descarta que se lleve la discusión hasta el pleno.  La ampliación presupuestal 

para el rubro educativo cerró en siete mil 262 sin que fuera considerada la petición del Partido Verde Ecologista de México 

para que se destinaran 500 millones de pesos para la creación de becas para la enseñanza de inglés y computación, una de 
las promesas de campaña del ecologista. El diputado del PVEM Pablo Escudero dijo que se trata de “una batalla minuto a 

minuto” y amagó con llevar al pleno al menos 80 reservas en materia de desarrollo social, que continúa sin reglas de 
operación. Informó que se lograron recursos adicionales para el IFAI por un monto de 180 millones de pesos, aunque 

también se objetaría si no se elimina un artículo transitorio que impuso la Secretaría de Hacienda que impide la creación de 

nuevas plazas, lo que el ecologista calificó de incongruente ya que se trata de impulsar y difundir la ley de protección de 
datos personales.  Logros perredistas El PRD logró que de los 14 mil millones de pesos de la ampliación presupuestal 

que solicitó el jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, obtener al menos siete mil millones de pesos; además de la 
creación de un fondo de desaparecidos por un monto de 30 millones de pesos, con lo que se destinarán 24 millones para 

atender la resolución de la Corte Interamericana de Derechos Humanos por el caso Radilla y los seis restantes para las 

familiares de las víctimas de la guerrilla de Lucio Cabañas.  Los legisladores perredistas también lograron etiquetar recursos 
para que opere la ley contra la pederastia, que impulsó la vocera de la bancada del PRD, Leticia Quezada, con lo que se 

definían entre 20 y 40 millones que serían destinados a las secretarías de Gobernación y de Educación, así como la PGR. 
Los legisladores del PRD también lograron incluir una partida presupuestal por mil millones de pesos para apoyar a los 

jóvenes que ni estudian ni trabajan los en los estados con mayor violencia derivada de la delincuencia organizada en 
Chihuahua, Morelos y Guerrero.  El PRD impulsaba que se etiquetaran por lo menos mil millones de pesos en el 

presupuesto de la CFE para que en la capital se concrete la restitución del cableado subterráneo para evitar más 

explosiones de las mufas. Para recursos hidráulicos se alcanzó una ampliación por seis mil millones de pesos, de los que 
tendrá mil millones de pesos el GDF. No obstante, también llevarán al pleno que se modifique el presupuesto de la 

Conagua porque tendrá una bolsa por 9 mil millones de pesos para obras de infraestructura en las que no está considerada 
ninguna entidad del sur-sureste.  Sesión de ayer A las 14 horas, diputados de PAN, PRI y PRD dijeron que estaba cerrado 

el presupuesto satisfactoriamente, pero la Comisión de Presupuesto modificó hasta en tres ocasiones la cita, hasta que 

anunció que se reunirían hoy. En el paquete del presupuesto para 2011 no se incluyó el fondo de cohesión social que 
impulsó el PRI; y el Fondo Metropolitano alcanzará los ocho mil millones de pesos, mientras que el de Reconstrucción 

quedará en 52 mil millones de pesos. La sesión de ayer se pospuso para este sábado a las 13 horas, aunque la discusión 
podría iniciar después de las 20 horas. (Elba Mónica Bravo, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que siempre no fue tan buena como esperaban la realización del Congreso Nacional Charro Pachuca 2010. Y es que ahora 
los restauranteros y hoteleros se quejan de que el torneo no cumplió las expectativas de generar las ganancias esperadas, 

o de plano les fallaron las cuentas. Ahora, el gremio encabezado por David Villegas Balmori espera recuperarse con la 
ya en puerta Conferencia Espacial de las Américas que convocará a especialistas y académicos de 25 países. 

Que por si las dudas, el Gobierno del estado continuará con el ordenamiento territorial y urbano de los 13 municipios en 
los que se tenía proyectado construir la refinería Bicentenario en Tula. Así, el Plan Maestro sigue en marcha aunque no se 

cuenten con los recursos prometidos por la Federación y a pesar de pagar los intereses del préstamo solicitado para la 
compra de terrenos. Y es que bien dicen que al que madruga, Dios le ayuda.  

Que en Huejutla, la cosa se ha convertido en un polvorín pues nadie sabe donde quedaron los fuegos pirotécnicos 
decomisados en Huejutla durante los festejos de Xantolo. efectivos militares señalaron que ellos no recibieron cargamento 

de explosivos. Así, ni Protección Civil del municipio sabe que pasó y dicen que si esto no se resuelve algo podría explotar. 

Que desde ya comenzó el proselitismo en el PRI. Y es que Carolina Viggiano, ya dejó ver sus intenciones, no tan 

ocultas, de contender por la Presidencia municipal de la capital. Aunque eso sí, advirtió que sólo lo analizará sus 
posibilidades. Habrá que esperar a quien lanza al ruedo el PRD y AN, pues varias mujeres se perfilan. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Con el congreso charro la verdad es que el incremento ha sido muy bajo, al interior de la ciudad han sido prácticamente 

nulas las ventas.” David Villegas, presidente de la CANIRAC Hidalgo, por la falta de derrama económica supuestamente 
esperada por el Congreso Nacional de Charrería. 

“Sin dudas creo que a cualquier persona que esté dentro del espacio público, tener un espacio donde pueda transformar 

siempre será gratificante.” Carolina Viggiano, diputada federal, explica por qué le gustaría contender por la alcaldía de 

Pachuca en las próximas elecciones.  

“Se les pregunta a los alumnos sobre cómo vislumbran su futuro o qué piensan de sí mismos y son completamente 
indiferentes.” Guadalupe Perea Santos, titular de la Instituto Municipal de la Mujer de Tulancingo, explica las dificultades 

de la adolescencia. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: no cabe duda que la inexperiencia por parte de la policía en la capital es cada vez más 
visible, pues existen obras que alteran el tránsito de la ciudad, los conductores también tienen que afrontar la ineptitud de 

los uniformados, quienes en vez de poner orden en los diferentes puntos de la ciudad que a diario se convierten en un total 
embotellamiento, sólo ocasionan más problemas, puesto que en vez de ayudar sólo empeoran las cosas… (redacción, 

primera plana) 

Independiente-El Socavón: La Cámara de Diputados aprobará hoy el presupuesto de egresos de la federación del 2011 
tras alcanzar acuerdos…. Pobres Legisladores, a ver si no se hernian por trabajar en domingo… (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
    

 
             
 
 

 

 


